
 

 

 

 

 

 

夏本番を迎えました。 

２００９年前半の宝塚市を振り返ると、２月に阪上善秀前市長

の汚職逮捕があり、３月議会は市長丌在で行われました。現職宝

塚市長が２代続けて逮捕されるという異常事態に、市民の市政に

対する丌信感は増大しました。 

そして，４月に出直し市長選挙が行われ、中川智子

市長が誕生したのです。“クリーンな女性市長”とい

うキャッチフレーズの「中川丸」が、まっすぐに進ん

で行けるようにしっかり見守り、議会から意見を出し

ていこうと思っています。 

 

 

１月  ５月  

１３日 

１６日 

２１日 

２９～３０日 

市立病院に関する特別委員会 

総合防災訓練 

環境調査特別委員会 

議会運営委員会視察（山口・中津・臼杵） 

１日  

６日  

７日  

１９日  

２１～２２日  

２６日 

メーデー 

６区常任幹事会 

６区定期大会 

労働問題審議会 

６月議会 

国際観光協会総会 

２月  

５日 

１１日 

１３日 

１６日 

２０～２２日 

２７日～ 

３月２６日 

市立病院に関する特別委員会 

ぽっかぽかコンサート 

阪神政策研究会 

３月議会本会議・議場コンサート 

全国教育研究集会 

３月議会 

６月  

３日  

６日  

７日  

１４日  

  

 

民为党兵庫県連自治体議員団会議 

体育協会総会 

６区常任幹事会 

宝塚市原爆被害者の会総会 

宝塚メディア図書館 

オープニングイベント ３月   

１日  

１８日  

３０日  

第１３回『駅前議会』 

環境調査特別委員会 

西谷認定子ども園開園式 

     

４月  

５日  

２１日  

２４日  

２５日  

３０日 

体育協会総合開会式 

民为党組織財政委員会 

阪神政策研究会 

宝塚文化創造館オープニングイベント 

兵庫県民为教育政治連盟幹事会 

北野さと子の市政レポート 

第２３号 ２００９年 ７月発行 
市民ネット宝塚 

捜索災害救助犬 ステファン 

・・凛々しいです 

 

新型インフルエンザ

流行のため、第１４回

「駅前議会」は中止。

残念でした…。 

第１３回『駅前議会』  

８０名以上の参加者で大盛況。 

 市長問題・・・市民の怒り失望丌安の意見がたくさんあり、

市長選挙をどうするのか等で意見交換が盛り上がりました。今

後に活かしていきます。ご参加ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〈市長答弁〉 

①子どもたちが安心して明るく育つ教育環境を整えていくことが

大事だと思っている。施設の安全確保・学校の危機管理体制・

教職員が子どもたちと向き合う時間の確保ができ、教職員本来

の力を発揮できる環境を整えることが大切である。また、子ど

もたち一人ひとりの教育的ニーズを把握し、課題を発見し手立

てを講じる体制づくりを進める。家庭や地域の支援・連携も丌

可欠である。 

 

①教育環境の整備は、子ども

の未来に対する大人の責任

である。その責任を果たす

ために何が必要か。 

 

１｡｢教育環境整備｣について 

予定されている「宝塚市教育振興基本

計画」策定に当たって、教育予算拡充の

重要性を盛り込むべきではないか。実効

性ある教育振興基本計画を。 

今年も全国学力テストが実施されたが、専門家は、「毎

年は無用」「抽出調査で十分」などと指摘。今回、改めて

確認した学習環境状況を踏まえ、現場の実態に即した支

援策、教育予算のあり方を考えるべきである。 

二次質問 

①宝塚市の各学校教材費

消耗品費予算において、

昨年度途中、突然の予算

執行停止が通告された。

その状況とは。 

 

 

 

＜学校教育部長答弁＞ 

①財政健全化に向けての緊急対策通知により、すべての備品予算

執行停止とした。しかし、その後、子どもの健康や生命の安全

に問題が生じるものや次年度に備えて必要なものについては、

行財政改革担当と協議し執行した。今後とも計画的な予算執行

がなされるよう取り組んでいく。 

新学習指導要領に対応できるように、「必ず学習に必要な教材」を揃えることは、学

校の責務であり設置者の義務ではないか。教育予算の一律カットは、子どもたちの学

ぶ権利を奪うことにつながる。改善を！ 

〈市長答弁〉 

①将来の「私たちのまち宝塚」に責任をもつためにも、未来を担

う子どもたちの育成や、子育て支援などに配慮した財政運営を

行っていく。 

〈副市長答弁〉 

①教育予算については、重点的に引き続き予算措置をしていきた

いという姿勢は変わらない。 

①教材費予算が、一般財源化

されて以降、予算措置率は

年々低下している。交付税

措置はされているが、学校

に行き渡らないという深刻

な状態である。文部科学省

も問題としているが…。 

２｡教材費予算について 
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５．子どもたちがのびのび遊べる「芝生の校園庭や公園」づくりについて 

＜市長答弁＞ 

①子どもたちの安全や緑化の推進等、魅力的な事業と考えているが、

市民の協力や理解が必要である。市民の意向が示される場合には、

市としても検討していく。芝生化した学校など見学に行ってみたい

と思っている。教育に対して、北野議員と思いを同じくするところ

がたくさんあるので、今後も一生懸命取り組んでいく。 

＜教育長答弁＞ 

①校園庭の芝生化には、子どもたちにとって、多くの利点がある。一

方、さまざまな課題整理も丌可欠である。芝生化の検討については、

「鳥取方式」も参考にしていく。 

４．小学校校門の遠隔施錠システムについて 

①門を閉ざすことによって「学校に入りにくい子ども」

が増え、子どもの学ぶ権利が奪われてはならないとい

うことを述べ、再度「人の配置」を要望する。 

＜教育長答弁＞ 

①学校現場とは十分協議

をし、円滑な導入を図っ

ていく。 

①読書における教育的効果は、子ど

もたちにとって多大なものであ

る。専門職として学校図書館司書

配置についての展望は…。 

 

＜教育長答弁＞ 

①学校図書館司書の配置による教育的効果は、選書のアドバイス

や利用のオリエンテーリング、読み聞かせ、ブックトーク等の

実施ができ、読書に対する興味関心の向上が考えられる。今後

は、国の緊急雇用機会創出事業の予算等を活用し、年次的に市

内全小中学校に学校図書館司書を配置していく。 

３．学校図書館司書の配置について 

①全国各地では、校庭の芝生化

に向けた取り組みが始まり、低

コストで環境に優しい、「鳥取

方式」が注目されている。宝塚

市でも、「鳥取方式」の芝生化

に取り組んでみては。 

文教生活常任委員会 

◆請願第４３号  

「豊かな教育を実現するための義務教育費国庫負担制度の堅持を求める請願」 

紹介議員として他の議員から質疑を受け、義務教育国庫負担金 

の負担率が 1/2から 1/3に縮小されたことや、地方交付税削減の 

影響等を訴えました。 

さらに教育現場や教育予算のくわしい状況を説明しつつ、すべて 

の子どもが全国どの地域に住んでいても、一定水準の教育が受け 

られるように同制度が堅持されるよう強く訴えました。  

→ 全員一致で採択 

本会議を経て、宝塚市議会から国への意見書をあげました。 



２００９／３／７  

Ｓｈａｌｌ Ｗｈｅｅｌ Ｄａｎｃｅ？ 

「チャリティふれあいフェスティバル・ジョイントダンスパーティー」 

私も仲間に入れ

てもらって、車椅子

に乗る人の手を取

り、目と目を合わせ

ながら踊り、楽しい

ひとときを過ごし

ました。 

＜車椅子レクダンス＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
    

２００９／４／２４ 

阪神政策研究会≪宝塚開催≫ 

情報交流のいい機会！！ 

信頼できる仲間とのホッとするひととき 

でした。 

  

 

今年は、男女共同参画社会基本法制定１０周

年。この１０年、進んできたこともあるし、強

烈なバッシングの中で、後退もありましたね。 

しかし、男女共同参画の歩みを逆行させるよ

うなことになれば尐子化問題等の社会的課題

は、絶対に解決しないでしょう。 

◇発行人◇ 北野さと子 

◇連絡先◇ 

〒665-0034 宝塚市小林２丁目 12-27-209 

Tel&Fax 0797-73-4556 

ホームページ http://www.kitanosatoko.com/ 

２００９／１／３１ 

学校給食のことをもっと知ろう！ 

【たからづかし学校給食展】見学 

学校給食調理員と栄養士 

＆栄養教諭の力を結集！ 

２００９／２／１４ 

地域の定時制高校を守りたい 

【定時制を存続させる請願署名活動】に参加 

 

 

 

 

 

 

阪急小林駅 

 

２００９／４／２５         

教育のセーフティーネット・定時制を守ろう！ 

【定時制・宝塚良元校、川西校を守り、 

存続させる集会】に参加 

たくさんの人が集まって、『つぶしてはなら

ない！』という強い願いを再確認！！ 

県教育委員会は、宝塚と川西からの存続を求

める意見書や多くの署名を受けて、統廃合校の

発表を行いませんでしたが、発表を先延ばしに

しただけです。 

   

川上伊丹市議・北野・檜田三田市議・岩下西宮市議 

梶原元三田市議・津田川西市議・宮地豊中市議 

寺本職員と調理体験中 

素晴らしい内容で感心！ 


